

Año X.

Santander 24 de Abril de 1891.

Núm. 49.



LA SEÑORA

**Dña Emilia Ceballos de Díez.**

**HA FALLECIDO.**

Su viudo D. Victor Díez, hijos, padres, padre político, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes.

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios su alma y asistir á la conduccion del cadáver que tendrá lugar hoy á las 6 de la tarde desde la casa mortuoria Puente 1, 3.º hasta el cementerio de Ciriego á cuyo favor vivirán agradecidos.

Santander 24 de Abril de 1891.

El duelo recibe en la casa mortuoria y despide en el sitio de costumbre.

No se reparten esquelas.

**OSTRAS DE CUDON RIA DE SUANCES.**

Se venden á precios económicos en el **RESTAURANT REGATILLO**

**VILLA DE SUANCES.**

NUOVO ESTABLECIMIENTO DE COMIDAS Y BEBIDAS

DE

Pedro Gomez Fernandez y Compañia

CALLE DE LA LEALTAD (PLAZA DE ATARAZANAS)

SANTANDER.

TELÉFONO NÚM. 100.

Platos del día.

Carnes.—Ternera con guisantes y alcachofas, pollo en pepitoria, mollejas, cordero asado chuletas y bisteks.

Pescado—Langosta y merluza.

Mantecadas de Astorga.

**TRISTES RECUERDOS.**

Mañana hará un año que los pescadores de Santander pagaron con cien-

uenta vidas las consecuencias de esas galernas que siembran el espanto en nuestra costa, generalmente en el mes de Abril.

Queremos rendir un tributo á los infelices que perecieron, y parece que la pluma se resiste á obedecer á los impulsos del corazon, dolorido aún y duramente lastimado por los gritos de angustia que oímos en aquellos aciagos momentos.

Estábamos empleados en nuestras ocupaciones habituales, cuando repercutieron en nuestra redaccion los ayes lastimeros y las voces de: *se pierden las lanchas* lanzados por multitud de mujeres apiñadas frente á la Comandancia de Marina.

Nosotros que desde la niñez consagramos cariño entrañable á esa noble clase, jamás perdonamos medios de protejerla con nuestras débiles fuerzas

en cuantas ocasiones la vemos sufrir, bien por los rigores de los elementos cuando se hallan en la mar, bien por las calamidades que con frecuencia les asedian en tierra.

Siempre estuvimos propicios para defenderles en su contrariedades y experimentamos la satisfaccion grandísima, única recompensa á que aspiramos, de haber conseguido muchas cosas que moral y materialmente afectan al bienestar de la noble clase pescadora, cuyos sufrimientos, vistos muy de cerca, han ido haciendo que nuestras simpatias se trociran en amistad y cariño.

Pensando de esta manera ¿ibamos á permanecer indiferentes en nuestros puertos al oír aquellos lastimeros lamentos?

Imposible; porque si á la generalidad infundian terror sin tener trato alguno con esos desventurados trabajadores del mar, á nosotros nos producian más sensibles afectos y por eso, abanlonando súbitamente nuestras tareas, acudimos al Muelle, teatro de las terribles escenas producidas por las familias de los pescadores.

A medida que el temporal arreciaba las exclamaciones de dolor subian de tono, porque las esperanzas del salvamento iban desapareciendo arrebatadas por los ímpetus del huracán.

Las palabras de consuelo eran inútiles; y cuando comprendimos que embarcándonos en el *Hércules*, que se disponia á salir en auxilio de las lanchas podíamos prestar ánimo á aquellas angustiadas familias, no por lo que pudiéramos hacer en favor de los naufragos, sino porque no desconocian nuestras simpatias por el gremio de marreantes, fuimos de los que voluntariamente se encontraban á bordo del remolcador, todos, sin excepción, animados de los mejores deseos para evitar desgracias en nuestra costa.

No se pudo verificar más salvamen-

to que el de la dotacion de una lancha; la nombrada *Virgen del Mar* que se hallaba próxima á la rompiente frente á la isla de Santa Marina, con los pescadores rendidos y entregados por completo al terrible trance final.

El gánguil *San Emeterio* estaba intentando salvar á aquella lancha, pero dadas sus condiciones de gobierno no podia en manera alguna acercarse tan á tierra.

¡Qué espectáculo tan grandioso la llegada del *Hércules*, que haciendo una preciosa maniobra dió remolque á la frágil embarcacion, sacándola del terrible trance en que se encontraba á merced del viento huracanado y del embate de las olas cerca de la costa donde dos ó tres minutos más tarde hubieran perecido todos aquellos infelices.

En marcha ya el remolcador con la lancha *Virgen del Mar* por la popa, era tal la fuerza de las mares que se rompió el eje cigüeñal, viéndonos todos en el mismo peligro que se habia encontrado momentos antes la lancha cuya tripulacion trasbordó al vapor por hacerse peligrosísima la navegacion á remolque.

Viendo los del gánguil que venia á respetable distancia en demanda del puerto, el gravísimo riesgo que corrimos, volvió en socorro de todos, mientras que las autoridades de marina que lo observaban desde el Semáforo con el auxilio de catalejos, pedian por telégrafo que saliera de bahía un vapor de fuerza, comprendiendo que al *San Emeterio* habia de serle imposible remolcar al *Hércules*.

Entretanto se engrillató á bordo de este el ancla de respeto que por fortuna agarró bien, evitando que siguiera garrando el buque y fuéramos á la rompiente.

Momentos despues se hallaba dispuesto todo para que embarcáramos en la *Virgen del Mar* y nos trasladá-

—Eran labradores. Mi padre estaba enfermo y no podia trabajar, á causa de los palos que el señor, nuestro señor, le habia mandado dar: lo cual era una bondad en el señor, porque mi padre habia cogido un conejo y estaba condenado á muerte por este hecho; pero el señor le perdonó la vida y dijo: dadle solamente cien palos; y mi padre quedó estropeado.

—¿Y qué más?

—Mi abuelo era hugonote, y el señor cura le hizo enviar á galeras. Yo era muy pequeña.

—¿Qué más?

—El padre de mi marido hacia el contrabando de sal, y el rey le mandó ahorcar.

—Y tu marido ¿qué es lo que hace?

—En estos dias combatia.

—¿Por quién?

—Por el Rey.

—¿Y que más?

—Toma, por su señor.

—¿Y qué más?

—Toma, por el señor cura.

—¡Voto al diablo! ¿cuanta barbaridad? gritó un granadero.

La mujer se sobresaltó y empezó á temblar.

—Ya ves, somos de Paris, dijo sonriéndose la cantinera.

La mujer cruzó las manos y exclamó:

—¡Oh, Dios mio, señor Jesús!

—Nada de supersticiones, gritó el sargento.

La cantinera se sentó al lado de la mujer, y atrajo á sus rodillas al mayor de los niños, que se dejó sentar en ellas. Los niños se tranquilizan con la misma facilidad que se espantan, sin que se sepa por qué; tal vez tienen movimientos interiores que les impulsan á una ú otra cosa.

—Buena mujer, dijo la cantinera; son

matan tendrás mi herencia. Ya ves, mi aspecto no es bueno, pero en el carácter lo soy y tan valiente como un hombre. No temas nada.

Cuando la cantinera cesó de hablar, la mujer murmuró:

—Nuestra vecina se llamaba Maria Juana y nuestra criada se llamaba Maria Claudia.

Durante esta conversacion el sargento Radoub amonestaba al granadero.

—Cállate, has dado miedo á esa mujer. No se jura delante de las señoras.

—Es que, mi sargento, no me puede caer en la cabeza, ni cabe en la cabeza de un hombre honrado, replicó el granadero, el que haya unos iroqueses de la China como estos, que despues de haber tenido á su suegro estropeado por el señor, á su abuelo en galeras á causa del cura, y á su padre ahorcado por el rey, vengán á batirse y á sublevarse y á hacerse descuartizar por el

semos en dos tandas al gánguil propiedad de la Junta de obras del puerto. Algunos vapores que se dirigian á Santander vieron el nuestro con la bandera de auxilio y en trance apuradísimo; pero no acudieron á prestar socorro porque venian muy acosados por el temporal.

El trasbordo en la lancha fué penosísimo; media hora de angustia en que las imponentes olas jugaron á placer con la frágil embarcacion.

¡Quién nos hubiera hecho creer que la Virgen del Mar, salvada por el Hércules, iba á servir para que nos salváramos despues los del vapor y los de la lancha!

Cuando todos entráramos en bahía á bordo del gánguil, la extensa línea del Muelle se hallaba cubierta por miles de personas que esperaban con avidéz noticias de lo ocurrido.

Allí encontramos séres queridos de familia y de nuestra íntima amistad que con lágrimas en los ojos y con los brazos abiertos nos aguardaban visiblemente emocionados.

Allí laceraban más nuestros heridos corazones las familias que en vano preguntaban por pescadores cuya desgracia era ya cierta, produciéndose escenas indescriptibles.

En cambio para los padres, hijos y esposas de los tripulantes de la Virgen del Mar fué un momento de incomparable consuelo, porque les veian desembarcar con nosotros en el muelle de la Corconera.

Algunos de estos episodios nos animaron despues á escribir la zarzuela La Galerna, cuya plegaria final, puesta en boca de un coro de pescadores que se han salvado de las iras de los elementos y se dirigen al santuario del Carmen en accion de gracias, dice:

Virgen del Carmen que desde el cielo prestais consuelo al pescador; oid las preces de los que lloran y á coro imploran vuestro favor. Nuestras promesas á cumplir vamos ya que logramos tierra paisar; piedad, Señora, para la gente que el mar hirviente fué á sepultar.

Consignamos estos recuerdos para

rendir un humilde tributo á los que sucumbieron en aquella infausta fecha, para felicitar á los que como nosotros tuvieron la fortuna de salvarse de tan apurados trances y, finalmente, para rendir memoria de gratitud á la dotacion del gánguil San Emeterio así como al intrépido marino nuestro querido amigo don Fernando Gutierrez Cueto que voluntariamente se hizo cargo del mando de aquel buque en tan peligrosos momentos.

Alfredo del Río Iturralde.

SECCION DE NOTICIAS.

En vista de la indicacion hecha por el señor Capitan general de Burgos, de que enviaria á esta ciudad un escuadron de caballeria y el segundo batallon del regimiento de Bailén si se proporcionaba alojamiento, el señor Alcalde constitucional, de acuerdo con el señor Brigadier gobernador militar de la plaza, telegrafió al jefe del distrito pidiéndole aclaraciones sobre la venida de fuerzas á Santander y el tiempo de permanencia, antes de adquirir compromisos definitivos para el alojamiento.

Anteayer se verificó la subasta de una alcantarilla que partiendo de los Hoteles de la señora de Labat y del señor Presmanes entronque en la general del Sardinero.

Se presentaron dos proposiciones: una de don Paulino Gomez ofreciendo ejecutar las obras en 2.890 pesetas y otra de don José Pereda en 2.399.

La coalicion republicana de esta ciudad ha acordado nombrar candidatos para concejales á los señores siguientes, que serán votados en las próximas elecciones.

La clasificacion y nombres de los candidatos es como sigue:

Federales.—D. Rafael Gracia y don José del Barrio.

Republicanos Históricos.—D. Severiano Gomez y don Zenon Quintana.

Zorrillistas.—D. Antonio del Campo y don Leocadio Beguera.

Centralistas.—D. Antonio Perez del Molino y don José Almiñaque Cagigal. Total ocho candidatos, siendo probablemente 17 los nuevos concejales, y quedando por lo tanto nueve puestos vacantes para los monárquicos.

Ayer se recibió en esta ciudad la correspondencia de Montevideo y Buenos Aires, conducida á la Península por el vapor Alfonso XIII, de la Compañia Transatlántica.

Anteayer no se reunió suficiente número de concejales para que el Ayunta-

miento pudiera celebrar sesión ordinaria.

Esta tarde se verificará la subsidiaria.

No es cierto lo dicho ayer por los periódicos locales, seguramente mal informados, de que hayamos producido denuncia alguna contra ningun muchacho por arrojar piedras á la imprenta de EL CORREO DE CANTABRIA é insultar á sus operarios, pues estos se consideran libres de tales desmanes por no dar motivo para ellos.

En vista de la noticia de los colegas acudimos al cuerpo de guardia municipal á enterarnos de la causa del error, puesto que nosotros, los interesados, desconociamos lo de los muchachos, lo de las piedras y lo de la denuncia, resultando que el querellado habia sido don Marino Avellan de Quirós á quien por lo visto suelen rechiflarle y ocurrirle otros percances; como tuvimos ocasion de presenciar el martes por la tarde, lo que debió ser causa de la denuncia mal interpretada.

De él es, pues, exclusivamente la denuncia hecha ante el jefe de la guardia municipal.

En vista del buen resultado que van dando las pruebas del paso de trenes por la línea del ferro carril á Solares, parece que la empresa se muestra propicia á que para el próximo verano quede abierto á la explotacion el servicio hasta el pueblo de Heras.

Esta mañana á las diez se celebraron con numerosa concurrencia en la iglesia de Santa Lucia los funerales por el eterno descanso de las almas de los pescadores victimas de la galerna el 25 de Abril del año último.

En vista de la diferencia que se nota en los precios entre abono y diario para las doce representaciones que ha de dar en nuestro teatro la gran compañía de ópera, parece que son muchos los jóvenes que acuden á contaduría para no quedarse sin localidad durante tal serie de funciones, por lo que el abono promete ser fenomenal.

Pasado mañana se celebrará feria de ganado vacuno en Sámamo, Renedo de Piélagos y Solórzano.

Copiamos de una revista financiera de Barcelona:

«La denuncia de la tarifa 206 ha de causar algunos perjuicios á las Compañias francesas de ferro-carriles; pero las nuestras, así como los vinicultores españoles, nada perderán. Los vinos de ambas Castillas, Rioja, Navarra, Aragon y Cataluña que van á París por Hendaya y Burdeos producen á la Compañia del Norte un ingreso de seis millones de pesetas; mas como los precios de esta

Compañia son iguales para la frontera Francia que para los puertos del Golfo Gascuña, la Compañia seguirá teniendo el mismo movimiento, con la diferencia de que los vinos utilizarán la via Pasajes, San Sebastian, Bilbao y Santander, pagando los 25 francos por tonelada que pagaba antes y compensando el aumento de las tarifas francesas con la nomia del precio de los fletes.

Tambien es de suponer que la compañía Madrid, Zaragoza, Alicante, tarifa especial interior es de precios reducidos desde los puntos de produccion á los puertos de Alicante, Cartagena, Huelva y Sevilla, mantendrá el precio de 32 pesetas por tonelada, y hará lo mismo con las procedencias de Mérida y otros puntos de Extremadura.

«De modo que las Compañias francesas serán las únicamente perjudicadas por el exagerado proteccionismo de su nación.

El magnifico vapor Reina Maria Cristina es el designado para efectuar la salida de nuestro puerto con destino á Habana el día 20 de Mayo próximo.

Votado por el Excmo. Ayuntamiento el presupuesto ordinario que ha de darse en el ejercicio próximo de 1891-92, halla de manifiesto en la Secretaria de la Corporacion desde las diez de la mañana á la una de la tarde por espacio de tres días á contar desde el 21 del actual cumplimiento de lo que dispone el artículo 146 de la ley municipal vigente.

Don Anibal Mazorra ha sido nombrado administrador subalterno de Hacienda con destino á Villacarriedo.

Antes de ayer quedó abierto el contaduría del teatro, el abono por funciones de ópera, bajo los siguientes precios:

Proscenios de platea, sin entrada, no, 30 pesetas, diario, 50; id. segundos, 20 y 27-50; palcos principales del teatro, 30 y 50; id. principales y plateas laterales, 25 y 40; id. segundos, 12-50 y butacas, 4 y 8; asientos de palcos segundos, con entrada, 3-50 y 5; delanteras grada, 3 y 4; centros de grada, 2-50; delanteras de paraíso, 2 y 3; entradas generales, 1-50.

Los señores abonados á la última temporada tendrán reservadas sus localidades hasta todo el día 27 del corriente pasado dicho plazo quedarán á disposición del público las que resulten vacantes, hasta el día 1.º de Mayo, en que cerrará definitivamente el abono.

La empresa se reserva el derecho de aumentar los precios, sin que en tal caso sufran alteracion los del abono.

Toda localidad cuyo precio exceda una peseta tendrá el aumento de dos céntimos por el impuesto del sello municipal.

Las óperas que se van á cantar

ni zapatos: estaba en mangas de camisa con una chupa de piqué; unos calzones de paño gris y medias de seda grises. Yo he visto todo eso. El coche donde le llevaron estaba pintado de verde. Con que vente con nosotros; hay buenos muchachos en el batallon; serás la cantinera número dos, y yo te enseñaré el oficio! Oh! es muy secillo; no hay más que tener la cubeta y la campanilla y se va una donde hay ruido, donde se hace fuego por peloton, donde se tiran cañonazos, gritando: ¿Quien quiere beber un trago, muchachos? A eso se reduce todo. Yo doy de beber á todo el mundo: á los blancos como á los azules, aunque por mi parte soy azul y aun muy buena azul. Pero doy de beber á todos. Los heridos siempre tienen sed y se mueren sin distincion de opiniones. Los que mueren, ya para lo poco que les falta, deberian estrecharse la mano. ¡Qué estúpido es combatir! Ven con nosotros. Si me

muy monos estos chicos; ya adivino su edad. El mayor tiene cuatro años; y su hermano tres; esta mamonatraga famosamente. ¡Ah, monstruo! ¿te vas á comer á tu madre? Vamos, buena mujer, no temas nada; tu deberias entrar en el batallon; serias como yo; yo me llamo Húsar; es un mote, pero prefero llamar me la Húsar á que me llamen la señorita Bicorneau, como mi madre. Soy la cantinera, como quien dice la que da de beber cuando los hombres se ametrallan y se asesinan: el diablo y su cola. Tenemos tu y yo sobre poco más ó menos el mismo pié; te daré zapatos míos. Yo estaba en París el 10 de agosto, y he dado de beber á Westermann. Todo ha ido bien. He visto cortar la cabeza á Luis XVI, á Luis Capeto que le llaman. No querria: ¡diablo! Y decir que el 13 de enero hacían cocer castañas y se reía con su familia! Cuando le echaron por fuerza sobre la báculo, como la llaman, no tenían ni casaca

—¿De qué partido eres tú?  
—No lo sé.  
—¿Eres de los azules ó de los blancos?  
—Con quien estás tú?  
—Estoy con mis hijos.  
Hubo una pausa, la cantinera dijo:  
—Yo no he tenido hijos ni tiempo para tal cosa.  
El sargento prosiguió:  
—¿Pero y tus padres? Vamos, ponme al corriente de lo que son tus padres. Yo me llamo Radoub; soy sargento; soy de la calle de Cherché-Midi, y de allí eran tambien mi padre y mi madre. Hablemos ahora de los tuyos: ¿quiénes eran tus padres?  
—Eran los Flechard y nada más.  
—Si los Flechard son los Flechar, como los Radoub son los Radoub. Pero cada cual tiene una profesion ó un oficio. Cuál era el de tus padres? ¿qué hacian ó qué hacen? ¿qué flechardeaban esos Flechard?

Hugonotes, Norma, Sonámbula, Barbero de Sevilla, Hernani, Lucia di Lamermoor, Fausto y las nuevas Carmen y Lakmé.

Anteayer se hicieron las pruebas de resistencia de los puentes de San Salvador y Boó, en la línea del ferro-carril á Solares, dando un resultado completamente satisfactorio.

Se verificaron marchas de trenes á toda carga y estos permanecieron parados largo tiempo en toda la longitud de las vigas.

Ambas pruebas obtuvieron un éxito tan bueno que ha quedado demostrada palmariamente la solidez con que están ejecutadas las obras.

Anteayer á las doce de la mañana fueron disparados varios barrenos en las obras del nuevo ferro-carril al Sardinero llegando una piedra hasta una casa del pasc de la Concepcion.

El proyectil penetró en la habitacion por una ventana rompiendo un bastidor de ésta y cinco cristales de una puerta inmediata.

Además, otras tres piedras fueron á dar á la pared de una casa contigua á la anteriormente aludida, tirando una pilastra de ladrillo.

La guardia municipal ha denunciado el hecho.

Por real orden del ministerio de Fomento se ha dispuesto encargar á los Gobernadores civiles que pongan el mayor cuidado en que no se realice aprovechamiento alguno forestal sujeto al pago del 10 por 100, establecido por la ley de 11 de Julio de 1877, sin que se haya dado exacto cumplimiento á este precepto, haciendo entender á todos los Ayuntamientos que, siendo ellos los encargados de satisfacer esta cantidad á nombre del vecindario, y de solicitar del ingeniero jefe del distrito la oportuna licencia para dar comienzo al distrito, cuando los aprovechamientos tengan lugar sin aquel requisito previo, los Ayuntamientos abonarán al Estado la cantidad que éste haya dejado de percibir en el expresado concepto, sin perjuicio de las demás responsabilidades de dichas corporaciones y de sus individuos, á que con arreglo al real decreto de 8 de Mayo de 1884 haya lugar.

El verano se aproxima, muy pronto comenzará á prestar servicio el ferro-carril al Sardinero, y la calle de Calderon se encuentra en malas condiciones á consecuencia de las obras que se ejecutan.

Sabemos que el contratista tiene buenos deseos y daría impulso á los trabajos para terminarlos en tiempo oportuno; pero para que esto sucediera era preciso que el Ayuntamiento se encontrara en disposicion de facilitarle recursos con la misma oportunidad.

Esperamos que el señor Alcalde pondrá cuanto esté de su parte para que las reformas de aquel pavimento queden terminadas antes de que llegue la temporada de verano.

Por real orden han sido nombrados vocales de la Junta de Instrucción Pública de esta provincia don Victor Maria Cedrún y don Eusebio Ruiz; el primero en concepto de padre de familia para ocupar la vacante de don Luis Ruiz de la Escalera, y el segundo como diputado provincial.

Pasado mañana, de once á una del dia ejecutará un escojido programa en la plaza de la Libertad la banda de música del regimiento de Bailén.

De la estadística de Sanidad marítima relativa al movimiento de buques en los puertos de la Peninsula é islas adyacentes durante el año 1890, resulta que entraron 52.181.

Santander ocupa el 15º lugar en el orden numérico. De la cifra anterior corres-

pondieron 36.927 á la bandera española.

El diputado á Cortes por esta circunscripción don Emilio Alvear, ha sido elegido para formar parte de la Comision de Presupuestos.

La Confraternidad de Madres Cistianas é Hijas devotas de la Virgen celebrará pasado mañana á las cinco de la tarde la asamblea general que, en cumplimiento de los estatutos, se celebra anualmente.

La reunion será presidida por el excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo.

Ha tomado posesion de su cargo de sub-inspector coronel de carabineros de este distrito don Joaquin Alegre.

La Direccion general de Correos y Telégrafos ha resuelto que la correspondencia que se deposite en el correo sin franquear, cuando los remitentes sean conocidos, se avise á éstos para que la franqueen debidamente, no dándose curso á la que no llene este requisito.

Los capitalistas de esta plaza celebraron anoche una conferencia con el señor Gobernador civil para tratar de asuntos relacionados con las próximas elecciones. No se resolvió nada en definitiva.

Una comision de las familias de los naufragos organizadoras de los funerales celebrados esta mañana en la iglesia de Santa Lucia, invitó anoche al señor Baztán gobernador civil, para que presidiera la solemnidad religiosa y pasase invitaciones á las demás autoridades.

El señor gobernador al manifestar su satisfacion y que aceptaba gustosísimo, tuvo frases delicadísimas para el gremio de pescadores hacia el que mostró tener grandes simpatias.

La Direccion de Beneficencia ha acordado aprobar el proyecto de presupuesto y contrato celebrado entre el Director de Sanidad del puerto de Castro-Urdiales y D. Sebastian Carasa; para la construcción de una faldá salva-vida y que se proceda á la ejecucion de la obra.

La misma Direccion ha aprobado el contrato para el arriendo de un local con destino á oficinas de la Direccion de Sanidad del puerto de Castro Urdiales celebrado entre el Director y D. José Quiza Rincon, propietario de la casa núm. 3 de la calle de Correria, mediante el precio de 22'50 pesetas mensuales.

La Diputacion continúa sin poder celebrar sesiones para discutir sus presupuestos por no concurrir número de señores diputados.

Ya ha publicado la Comandancia de Marina el bando estableciendo la veda de las ostras y demás mariscos desde 1.º de Mayo hasta 31 de Agosto.

La compañía que trabaja en el Circo Ecuestre organiza una funcion para pasado mañana en la plaza de toros vieja.

Eureka. Mañana quedará abierta, despues de ocho meses de clausura, la escuela del Oeste.

El menaje ha sido instalado en la calle de Burgos número 43.

Las autoridades inspeccionaron ayer mañana las obras que se efectuan en los pellones de la Exposicion donde se alojarán las fuerzas militares, quedando satisfichas de las circunstancias que reúne el edificio para el acuartelamiento.

Con profundo sentimiento comunicamos á nuestros lectores el fallecimiento de la señora D.ª Emilia Ceballos, joven esposa del reputado jurisconsulto de este ilustre colegio D. Victor Diez.

Enviamos á nuestro querido amigo el Sr. Diez, así como á toda la familia de la finada el más sentido pésame por la terrible pérdida que han experimentado.

Dice el Boletín de Comercio: «Se han recibido por varias personas caracterizadas de nuestra ciudad, ejem-

plares de una hoja impresa, sin firma que la autorice, pero que se cree publicada por un digno representante en Cortes de esta provincia, en la cual se aducen algunos datos respecto al servicio de trenes-correos en las diversas líneas que desde Madrid conducen á los puertos del Norte, y se recomienda á las Corporaciones locales se ocupen del asunto como sabemos tratan de ocuparse á fin de conseguir que los trenes correos empleen menos tiempo que el que precisan actualmente para hacer el recorrido hasta Santander.

Teniendo en cuenta que á las escuelas de niños, niñas y párbulos del Oeste concurren muchos pertenecientes á familias de naufragos, los maestros han llevado esta mañana á todos á los funerales celebrados en la iglesia de Santa Lucia.

Regaliz Pectoral L. B. A BASE DE ALQUITRAN. La superioridad de esta pasta sobre los otros bombones y pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la Caja: 3 reales en todas las farmacias. Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la faja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LEBRUF.

LOS BRILLANTES RESULTADOS DE LA «EMULSION SCOTT» EN LA TISIS Y ESCRÓFULA SUPERAN Á TODAS LAS ESPERANZAS.

En las prescripciones que hace de la Emulsion Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, en el tratamiento de la tisis y escrófulosis siempre he obtenido brillantes resultados; las manifestaciones de la piel, en la última enfermedad, en dos casos fueron superiores á mis esperanzas. Orense 10 diciembre 1885. Dr. JOSÉ M.ª RIVERA.

Todos los Cluds de Pelota, en los Estados Unidos, han decidido, en vista de lo frecuentes que son los hinchazones de las manos entre los aficionados á dicho juego, que en sus respectivos botiquines haya constante existencia de lo único que los hace desaparecer rápidamente, de «Bálsamo de Fernoline».

Dice el Times de Londres, que sería suficiente para construir el puente proyectado sobre el canal de Mancha la madera que le emplea para hacer las cajas en que se envasan las botellas que se venden en un año en toda Europa del excelente Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS. Madrid 23.

En los nuevos presupuestos del Estado figura la reduccion de las Audiencias de lo criminal.

En Roma ha ocurrido la explosion de un pólvorin.

En las inmediaciones habia una granja modelo que se derrumbó sepultando á profesores y á los alumnos que se hallaban en cátedra.

Resultaron algunos muertos y 120 heridos graves.

La Exposicion de pinturas de Barcelona se ha inaugurado de una manera brillante.

Ha sido satisfactoriamente resuelto el conflicto surgido entre Inglaterra y Portugal.

Mañana será leído en el Congreso el proyecto de ley del próximo reemplazo del ejército.

El consejo de ministros celebrado hoy ha carecido de importancia.

En Consejo se acordaron algunas medidas preventivas por si se tratara de cometer algun desmán el 1.º de Mayo.

El Gobierno hará en el proyecto de amnistia algunas modificaciones que favorezcan á los oficiales de poca graduacion.

VARIEDADES. LA CARTA DEL CIELO.

Al congreso internacional que se está cele-

brando en París, bajo la presidencia del almirante Mouchez, asisten cuarenta y tantos delegados de varias naciones.

Entre ellos figuran los Sres. Tachini, del Observatorio de Palermo; el P. Denza, del Vaticano; Ríceo, de Catania; Knobel, miembro de la Sociedad de Viajes astronómicos de Inglaterra; Abney, conocido astrónomo inglés; Scheiner, de Postdam; Plummer, de Oxford; Pujazón, de San Fernando; Bœuf, de Buenos Aires; Donner, de Finlandia; Belopolski, de Rusia, etcétera.

La junta se ha constituido en la siguiente forma: Vicepresidentes, Mr. Gill, director del Observatorio de Buena Esperanza, y Bokhuyzen, director del de Leyden. Secretarios, señores Trepied, director del de Argel, y Kaptayn, profesor en la Universidad de Groninga.

A causa de las perturbaciones de Chile y de algunos otros Estados no es posible empezar por ahora los trabajos con la simultaneidad conveniente. Se realizarán entre Junio y Julio.

LA PRIMAVERA.

Huye el invierno triste y borrascoso, coronado de escarchas y de hielo; y brilla en azulado y limpio cielo, el sol con su fulgor más ardoroso.

El aire se hace tibio y aromoso; hiende el espacio el ave en rauda vuelo; y vése que se cubre el amplio suelo con un tapiz, del verde más hermoso.

El aire, con delicia, aspira el pecho, se vé la vida alegre y lisonjera, y late el corazon más satisfecho, corre la sangre por demás ligera... ¿Qué motiva tan sorprendente hecho? Que ha llegado la hermosa Primavera.

Marina Avellan de Quirós.

DESINFECCIÓN DE LOS VINOS.

Para conseguirlo se recomienda el uso de harina de mostaza, en cantidad de 100 gramos para cada hectolitro de vino, con lo cual se le quita el mal sabor procedente de haber estado en toneles sucios. El procedimiento es inofensivo y muy expedito, y evita la destilación del vino.

COMPANIA VINICOLA

DEL NORTE DE ESPAÑA.—Bilbao

ALMACENES EN HARO Y ALFARO.

Rioja Clarete

Vino superior de mesa de la C. V. N. E. sin adición de yeso, espíritu, ni materia alguna extraña á la uva.

RECOMPENSAS OBTENIDAS 1885, AMBERES, DOS MEDALLAS DE PLATA.—1889 BARCELONA, MEDALLA DE ORO.—1889, PARIS, MEDALLA DE ORO.

Pueden dirigirse los pedidos de este delicado vino para la remision directa desde las bodegas al representante de la Compañia en esta plaza don HERACLIO SOTO, Alameda Primera, número 22, almacén, teléfono, núm. 33.

También se detallan en dicho almacén á los precios siguientes:

Vino del año 1889 botella. . . . . 1 pesetas

» » 1888 » . . . . . 1'50 »

» » 1887 » . . . . . 1'75 »

» » 1886 » . . . . . 2 »

Rioja Blanco del año 1883, botella, 1'50 »

Se abona un real por cada casco vacío devuelto, que proceda de este vino.

Sucursal para la venta de estos vinos HIJOS DE GUTIERREZ COLOMER.

Calle de los Santos Mártires, núm. 2,

Cebada superior.

Hay existencias de la extranjera á precios arreglados.

Para los pedidos dirijanse á D. J. M. GONZALEZ TREVILLA, Muelle 35, escritorio.

LINEA DE VAPORES SERRA Y COMPANIA DE NAVEGACION LA FLECHA

SERVICIO SEMANAL DE VAPORES-CORREOS ENTRE SANTANDER Y LA ISLA DE CUBA.

CAROLINA, FRANCISCA, LEONORA, ALICIA, y SERRA.

ERNESTO GUIDO, HUGO, ENRIQUE PEDRO, y FEDERICO

Salen de Santander todos los miércoles. PARA HABANA Y MATANZAS,

Santiago de Cuba, Cienfuegos, Cárdenas, Sagua la Grande, Guantánamo, Trinidad de Cuba, Manzanillo, Gibara y Nuevitas.

Los vapores nombrados á continuacion, serán despachados como sigue, admitiendo carga y pasajeros para

Hababa, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. LEONORA el 29 Abril

Consignatario en Santander don Francisco Salazar, sucesor de don Cándido Herrera, Muelle, 5.—Teléfono núm. 37.

Aceites superiores de Montoro.

Aceite refinado en botallas. Calle de los Mártires núm. 2. Antiguo almacén de FACI. Se sirven á domicilio.

